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Auf einen Blick

Vom 09.12.21 bis 10.12.21 machten über 50 Schülerinnen und Schüler des Tilman-Riemenschneider-
Gymnasiums, der Schule auf dem Röddenberg und dem Eichsfeld-Gymnasium gemeinsam Politik! Nach 
einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie aus ihren eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich 
auf die Diskussionen vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat und Tat zur 
Seite standen. Nach einer Fraktionssitzung unter der Leitung von echten Kommunalpolitiker:innen kamen 
alle Schüler in einer großen fiktiven Ratssitzung zur Abschluss-Debatte zusammen. Die Politiker:innen 
wurden in die Klassen jeweils per Zoom zugeschaltet. Auch die Ratssitzung fand virtuell statt.

Den Film über das Planspiel finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/landkreis-göttingen/

Danke für Pimp Your Town! Hybrid im Landkreis Göttingen 2021!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | politik@zumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.

mailto:politik@zumanfassen.de
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Landkreis Göttingen       Politik zum Anfassen e.V.                      9.12.2021 

 
Einladung  

 

zur fiktiven Sitzung des Kreistages im Planspiel Pimp Your Town! hybrid 

 Donnerstag, 9.12.2021, 10:45 Uhr 

 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 

Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der Fraktion Zukunft durch uns! (ZdU) zu Erweiterung der Plätze 
für Jugendliche und Freizeitaktivitäten ✺ 

  

		
2. der TRG zu Pflege der Umwelt und des Tourismus 

✌   

		
3. der WPK Osterode zu Strom für draußen ❒   

		
4. der Fraktion Zukunft durch uns! (ZdU) zu Busverbindungen ✺   

		
5. der TRG zu Freizeitangebote für Jugendliche 

✌   

		
6. der WPK Osterode zu Mehr Radwege ❒   

		
7. der Fraktion Zukunft durch uns! (ZdU) zu Mehr Mülleimer für den 

Landkreis Göttingen  ✺ 
  

		
8. der TRG zu Verbesserung des ÖPNV-Netzwerkes 

✌   

		
9. der WPK Osterode zu Anschaffung von Zebrastreifen ❒   

		
10. der Fraktion Zukunft durch uns! (ZdU) zu Bessere Schulaustattung ✺   

		
11. der TRG zu Wiederbelebung der Stadt Osterode  

✌   
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12. der WPK Osterode zu Volta Platz ❒   

		
13. der Fraktion Zukunft durch uns! (ZdU) zu Umsetzung der 

Sanierung des alten Hallenbades in Duderstadt  ✺ 
  

		
14. der TRG zu Stärkere Digitalisierung an Schulen 

✌   

		
15. der WPK Osterode zu E-Scooter ❒   

		
16. der Fraktion Zukunft durch uns! (ZdU) zu Besseres Internet und 

bessere Mobilfunkverbindungen ✺ 
  

 

		
17. der TRG zu Mountainbike Trailpark im Stadtwald Osterode 

✌   

		
18. der WPK Osterode zu Kino in Osterode ❒   

	
 



�	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Zukunft	durch	uns!	(ZdU)	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Erweiterung	der	Plätze	für	Jugendliche	und	
Freizeitaktivitäten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	es	mehr,	vor	allem	überdachte	Plätze,	für	Jugendliche	
sowie	Freizeitaktivitäten	gibt.	Außerdem	soll	es	schönere	und	saubere	Jugendräume	und	
mehr	Parks	in	Duderstadt	und	den	umliegenden	Dörfern	geben.	Die	Jugendräume	sollen	gute	
Sitzmöglichkeiten	haben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Gemeinsam	mit	den	Anträgen	"Freizeitangebote	für	Jugendliche"	der	Fraktion	TRG,	"Volta-
Platz"	der	Fraktion	WPK	Osterode	und	"Kino	in	Osterode"	der	Fraktion	WPK	Osterode	
behandelt	und	abgestimmt.	
	
	
Begründung	
1.	Neue	Skateparks	schaffen	die	Möglichkeit	auf	neue	Freizeitaktivitäten	und	die	Chance,	neue	
Individualitäten	zu	entdecken.	2.	Neue	Jugendräume	und	überdachte	Plätze	schaffen	die	
Möglichkeit,	mit	mehreren	Leuten	sich	zu	treffen	und	mehr	Leute	kennenzulernen.	Es	besteht	
die	Möglichkeit,	sich	kurzfristiger	unterzustellen.	Außerdem	kann	man	sich	leichter	treffen	
und	muss	nicht	zu	irgendwem	nachhause,	wenn	es	regnet.	Zudem	ist	es	im	Winter	
praktischer.	3.	Neue	Parks	ermöglichen	weitere	Orte	zum	Treffen	und	macht	die	Stadt	
schöner	und	sehenswerter.	
	
Felix,	Gracia,	Lilli,	Caroline	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	TRG	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Pflege	der	Umwelt	und	des	Tourismus	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	mögen	beschließen,	dass	die	Wanderwege/	Radwege,	Wälder	und	Parks	besser	
gepflegt	werden	sollen.	Es	soll	mehr	Grünflächen	geben,	die	durch	Pflanz-Aktionen	von	
Freiwilligen	entstehen	und	auch	gepflegt	werden	sollen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Gemeinsam	mit	dem	Antrag	"Mehr	Mülleimer	für	den	Landkreis	Göttingen"	der	Fraktion	
Zukunft	durch	uns!	(ZdU)	behandelt	und	abgestimmt	
	
	
Begründung	
Die	Wander-	und	Radwege,	sowie	die	Parks	sind	oft	sehr	verschmutzt,	was	nicht	gut	für	die	
Umwelt	und	auch	den	Tourismus	ist.	Wenn	man	diese	Gebiete	(und	auch	andere)	besser	
pflegt,	würde	es	positiv	auf	die	Umwelt	wirken	und	mehr	Leute	anlocken,	welches	den	
Tourismus	unterstützt.	
	
Julia,	Bora	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	48	Ja	|	1	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	WPK	Osterode	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Strom	für	draußen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	es	Stromkästen	mit	Steckdosen	und	Kabeln	überall	in	
Osterode	gibt,	damit	jeder	sie	nutzen	kann.	Es	sollte	für	jedes	Handy	ein	Kabel	geben.	Diesen	
können	auch	an	Bänken	installiert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Antrag	zurückgezogen	
	
	
Begründung	
Wenn	mal	was	passiert,	kann	man	sein	Handy	laden,	damit	man	im	Notfall	anrufen	kann.		
	
Mariella,	Angelina,	Pia,	Emily,	Carl	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Zukunft	durch	uns!	(ZdU)	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Busverbindungen		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	man	alle	30	Minuten	mit	einem	Bus	in	Städte,	wie	
Göttingen,	Duderstadt,	Osterode	und	Herzberg	kommt.	Zudem	sollten	die	Linien	vor	
Schulbeginn	und	nach	Schulschluss	verstärkt	werden.	Außerdem	fordern	wir	einen	
geringeren	Preis	im	gesamten	Netz.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Gemeinsam	mit	dem	Antrag	"Verbesserung	des	ÖPNV-Netzwerkes"	der	Fraktion	TRG	
behandelt	und	abgestimmt.		
Erweiterung	1:	Auch	zu	Nicht-Stoßzeiten	soll	eine	Erweiterung	des	Fahrplanes	erfolgen.	
Abstimmung:	48	Ja	|	2	Nein	|	1	Enthaltungen	
	
Änderung	1:	Es	soll	durch	die	Kreisverwaltung	eine	Prüfung	einer	Vergünstigung	der	
Ticketpreise	für	Menschen	unter	18	Jahren	stattfinden.	
Abrimmung:	46	Ja	|		-		Nein	|	5	Enthaltungen	
	
	
Begründung	
Zu	vielen	Uhrzeiten	kommt	man	mit	den	Bussen	nicht	in	Städte,	wie	Göttingen,	Duderstadt,	
Osterode	und	Herzberg.	Bei	Sperrungen	ist	das	Netz	nicht	angepasst,	sodass	man	nicht	
rechtzeitig	zum	Ziel	kommt.	Zudem	sind	die	Busse	vor	und	nach	der	Schule	oft	überlastet.	Aus	
all	diesen	Gründen	ist	der	Preis	für	eine	Fahrt	zu	hoch.	
	
Jonas	und	Moritz	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	47	Ja	|		-		Nein	|	1	Enthaltungen	||	Mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	TRG	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Freizeitangebote	für	Jugendliche	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	es	ein	umfangreicheres	Angebot	an	Freizeitaktivitäten	
für	Jugendliche	im	Landkreis	Göttingen/	Altkreis	Osterode	geben	soll.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Gemeinsam	mit	den	Anträgen	"Erweiterung	der	Plätze	für	Jugendliche	und	
Freizeitaktivitäten"	der	Fraktion	Zukunft	durch	uns!	(ZdU),	"Volta-Platz"	der	Fraktion	WPK	
Osterode	und	"Kino	in	Osterode"	der	Fraktion	WPK	Osterode	behandelt	und	abgestimmt.	
	
	
Begründung	
Außerdem	würde	der	demographische	Wandel	teils	verhindert	werden,	da	jetzige	
Schüler*innen	dieselben	Angebote	in	der	Gemeinde,	wie	auch	in	der	Großstadt	
hätten.	Momentan	gibt	es	einen	enormen	Mangel	an	Freizeitangeboten,	jedoch	große	
Nachfrage.	Der	Vorschlag	wurde	gebracht,	damit	der	Altkreis	Osterode	attraktiv,	besonders	
für	Jugendliche	und	junge	Erwachsene,	bleibt.Mögliche	Beispiele	wären	ein	Kino,	
Jugendorganisationen	und	evtl.	mehr	Jobangebote	für	Jugendliche.	
	
Paulina,	Nina	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	WPK	Osterode	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Mehr	Radwege	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Radwege	in	Osterode	gibt.	Die	Radwege	sollen	
vom	Bürgersteig	abgetrennt	werden.	So	hat	man	2	Wege,	einen	für	Leute	ohne	Rad	
(Fußgänger)	und	einen	für	Radfahrer.	Somit	entsteht	eine	höhere	Sicherheit.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Gemeinsam	mit	dem	Antrag	"Anschaffung	von	Zebrastreifen"	der	Fraktion	WPK	Osterode	
behandelt	und	abgestimmt.		
	
	
Begründung	
Wir	in	Osterode	benötigen	mehr	Radwege,	da	viele	Radfahrer	z.B	nicht	gesehen	oder	gehört	
werden.	Wenn	wir	getrennte	Radwege	hätten,	könnten	Radfahrer	einfach	vorbei.	Viele	
Fahrräder	sieht	man	nicht	und	Fußgänger	könnten	übersehen	werden.	So	passieren	weniger	
Unfälle.	
	
Annica,	Basti,	Fynn,	Malte,	Julian		
	
Abstimmung	im	Kreistag:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Zukunft	durch	uns!	(ZdU)	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Mehr	Mülleimer	für	den	Landkreis	Göttingen			 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	für	mehr	Mülleimer	im	Landkreis	Göttingen	gesorgt	
wird.	Wir	brauchen	neue	Mülleimer,	die	größer	und	robuster	sind.	Außerdem	eine	
Erneuerung	der	vorhandenen	und	vandalisierten	Mülleimern	und	eine	viel	häufigere	
Leerung.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Gemeinsam	mit	dem	Antrag	"Pflege	der	Umwelt	und	des	Tourismus"	der	Fraktion	TRG	
behandelt	und	abgestimmt.	
	
	
Begründung	
Mehr	Mülleimer	würden	für	weniger	Müll	in	den	Städten	sorgen	und	zum	Umweltschutz	
beitragen.	Müll	auf	Spielplätzen	und	vielen	anderen	Orten	sorgt	für	eine	starke	
Umweltverschmutzung,	und	gefährdet	Tiere,	die	an	den	Plastikteilen	und	dem	Müll	ersticken	
und	erkranken	können.	Zusätzlich	lässt	Müll	Städte	unattraktiver	wirken,	weshalb	weniger	
Touristen	die	Stadt	besuchen	wollen.	Die	aktuellen	Mülleimer	sind	häufig	wegen	Vandalismus	
zerstört	und	überfüllt.		
	
Mira	&	Emma	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	TRG	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Verbesserung	des	ÖPNV-Netzwerkes	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	sowohl	die	Busverbindungen	spezifisch	in	der	Stadt	
Osterode	verbessert	werden,	als	auch	eine	bessere	Verständigung	zwischen	den	Kommunen	
stattfindet.	Dies	soll	durch	eine	Entlastung	der	Buslinien	zu	den	Stoßzeiten	welche	sich	vor	
allem	am	Ende	der	Schulzeiten	befinden,	stattfinden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Gemeinsam	mit	dem	Antrag	"Busverbindungen"	der	Fraktion	Zukunft	durch	uns!	(ZdU)	
behandelt	und	abgestimmt.	
	
	
Begründung	
Dieses	Anliegen	ist	uns	besonders	wichtig	da	für	uns	als	Schüler*innen	und	auch	als	
Jugendliche,	die	den	öffentlichen	Nahverkehr	vermehrt	nutzen,	eine	optimierte	
Busverbindung	essenziell	ist	und	uns	in	der	letzten	Zeit	vermehrt	Probleme	und	
Verbesserungsvorschläge	zu	Ohren	gekommen	sind,	welche	wir	auch	selbst	miterleben.	
Zumal	eine	Attraktivitätssteigerung	des	öffentlichen	Nahverkehrs	auch	unter	dem	Aspekt	des	
Klimawandels	wünschenswert	ist.	
	
Hannah,	Julius	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	WPK	Osterode	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Anschaffung	von	Zebrastreifen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	mehr	Zebrastreifen	angeschafft	und	gebaut	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Gemeinsam	mit	dem	Antrag	"Mehr	Radwege"	der	Fraktion	WPK	Osterode	behandelt	und	
abgestimmt.		
Änderung	1:	Die	Kreisverwaltung	wird	beauftragt,	eine	Bedarfsüberprüfung	im	Landkreis	
vorzunehmen,	die	die	Stellen	ermittelt,	an	denen	Zebrastreifen	errichtet	werden	sollen.		
Abstimmung:	48	Ja	|	-	Nein	|	1	Enthaltung	
	
	
Begründung	
Es	bietet	für	kleine	Kinder	mehr	Schutz,	denn	manchmal	gibt	es	unübersichtliche	Straßen.	
Deswegen	ist	es	gut	mehrere	anzuschaffen.	Die	Zebrastreifen	sollen	an	unübersichtlichen	
Stellen	und	Straßen	mit	viel	Verkehr,	wo	es	oft	zu	Unfällen	kommt.		
	
Delia,	Lina,	Santiano,	Duran,	Liliana	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	29	Ja	|	3	Nein	|	16	Enthaltungen	||	Mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Zukunft	durch	uns!	(ZdU)	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Bessere	Schulaustattung	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	Schulen	in	unserem	Landkreis	renoviert	und	
digitalisiert	werden.	Die	Toiletten	sollen	ausgebaut	und	Vorhänge	zum	Wohlfühlen	
angebracht	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:	
Änderung	1:	Die	Kreisverwaltung	wird	beauftragt,	eine	kreisweite	Bedarfsprüfung	in	allen	
Schulen	diesbezüglich	durchzuführen.	
Abstimmung:	51	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	
	
	
Begründung	
In	unserer	Schule	wird	viel	Wert	auf	Digitalisierung	gelegt,	jedoch	fehlen	oft	Vorhänge	oder	
Rollos	in	den	Räumen.	Durch	die	ungehinderte	Sonneneinstrahlung	ist	es	oft	schwer	
Präsentationen	an	den	Smartboards	zu	erkennen.	Auch	sind	an	vielen	Toiletten	zu	wenig	
Tücher	und	die	Seife	ist	zu	Hälfte	des	Tages	oft	alle.	Meistens	sind	die	Toiletten	dreckig	und	
oft	fehlt	Toilettenpapier.	
	
Laura,	Lilly	und	Carl	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	51	Ja	|		-		Nein	|		-		Enthaltungen	||	Einstimmig	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	TRG	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Wiederbelebung	der	Stadt	Osterode		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	eine	Steigerung	der	Attraktivität	der	Stadt	Osterode	
stattfinden	soll.	Dies	soll	durch	die	Modernisierung	der	Innenstadt	erfolgen,	die	mit	dem	
Hinzug	weiterer	Geschäfte	und	Renovierungsarbeiten	durchgeführt	wird.	Weitere	
Maßnahmen	wären	es,	Grünflächen	schöner	zu	gestalten,	um	den	Harz	auch	für	
Tourist*innen	attraktiver	zu	machen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Antrag	zurückgezogen	
	
	
Begründung	
Dieser	Antrag	wird	gestellt,	um	die	Attraktivität	der	Innenstadt	von	Osterode	zu	steigern.	
Dieses	Thema	ist	wichtig,	um	auch	in	Zukunft	weitere	Anreize	für	Tourist*innen	zu	schaffen	
und	die	Zuwanderung	in	den	Harz	von	weiteren	Bürger*innen	zu	sichern.	Dies	schafft	nicht	
nur	weitere	Arbeitsplätze	in	der	Tourismusbranche,	sondern	stoppt	auch	den	
demographischen	Wandel	in	vermehrt	ländlichen	Regionen.	
	
Madita,	Ryan	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	WPK	Osterode	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Volta	Platz	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	ein	Voltaplatz	gebaut	wird.	Am	besten	wäre	das	am	
Schwimmbadpark,	hinten	bei	der	freien	Grünfläche.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Gemeinsam	mit	den	Anträgen	"Erweiterung	der	Plätze	für	Jugendliche	und	
Freizeitaktivitäten"	der	Fraktion	Zukunft	durch	uns!	(ZdU),	"Freizeitangebote	für	
Jugendliche"	der	Fraktion	TRG	und	"Kino	in	Osterode"	der	Fraktion	WPK	Osterode	behandelt	
und	abgestimmt.	
	
	
Begründung	
Weil	man	kann	da	mit	Freunden	und	Familie	spielen	und	Tuniere	machen.Es	macht	Spaß,	
viele	Interessierte	kommen,	man	könnte	auch	durch	Eintritt	von	etwa	2,50€	Geld	verdienen.	
	
Daniel,	David,	Noah,	Maxim,	Arthur	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Zukunft	durch	uns!	(ZdU)	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Umsetzung	der	Sanierung	des	alten	Hallenbades	in	
Duderstadt		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	unser	altes	Duderstäder	Hallenbad	zu	sanieren.	Unter	
unserem	Antrag	stellen	wir	uns	ein	Spaßbad	mit	Rutsche	und	Erholungsteil	mit	evtl.	Sauna	
und	Whirlpoolbereich,	einen	Bereich	für	Kinder	für	Kinder	und	Erwachsene	vor.	Außerdem	
wollen	wir	uns	für	50	m	Schwimmbahnen	einsetzen,	damit	auch	Schwimmkurs/Vereine	
trainieren	können.	Eine	große	Schwimmausstattung,	ein	verstellbarer	Schwimmboden,	
einzelne	Umkleiden	sowie	Duschen	sollen	in	unserem	Hallenbad	vorhanden	sein.	Durch	die	
verschiedenen	Events	und	die	verschiedenen	Eintrittspreisen	sollte	ein	Anziehungsort	für	
Touristen	geschaffen	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Änderung	1:	Der	Landkreis	möge	die	Stadt	Duderstadt	finanziell	bei	der	Umsetzung	der	
Hallenbadsanierung	unterstützen.	
Abstimmung:	48	Ja	|	2	Nein	|	1	Enthaltung	
	
	
Begründung	
Ein	Hallenbad	für	Duderstadt	wäre	sehr	wichtig,	da	so	auch	Schwimmvereine	die	lange	
Fahrtzeiten	nach	Heiligenstadt	und	Leinefelde	haben,	um	so	auch	längere	und	bessere	
Trainingszeiten	haben.	Für	die	Schule	wäre	es	ein	großer	Vorteil,	da	nun	das	Hallenbad	für	
den	Sportunterricht	benutzt	werden	kann,	um	so	auch	Kindern	und	Jugendlichen	
Schwimmunterricht	zu	ermöglichen.	Derzeit	gibt	es	kein	Hallenbad	um	zu	trainieren	oder	
seine	Freizeit	zu	verbringen.		
	
Ida	&	Freda	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	39	Ja	|	18	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	TRG	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Stärkere	Digitalisierung	an	Schulen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	Digitalisierung	an	Schulen,	zum	Beispiel	durch	
Tablets	stärker	vorangetrieben	und	die	Schulausstattung	modernisiert	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Änderung	1:	Die	Landkreisverwaltung	wird	beauftragt,	eine	Bedarfsprüfung	hinsichtlich	der	
Digitalisierung	in	den	Schulen	des	Landkreisesvorzunehmen.	
Abstimmung:	43	Ja	|	14	Nein	|	1	Enthaltung	
	
	
Begründung	
Die	Ausstattung	in	den	Schulen	ist	teilweise	zu	veraltet,	zum	Beispiel	müssen	Folien	für	
Overheadprojektoren	aufwendig	ausgedruckt	werden,	wodurch	einiges	an	Plastikmüll	
produziert	und	damit	die	Umwelt	belastet	wird.	Auch	weisen	diese	Projektoren	einen	hohen	
Stromverbrauch	auf.	Alternativ	könnte	man	hierfür	Beamer	verwenden.	Außerdem	wären	
Tablets	sinnvoll	um	einerseits	das	Gewicht	der	Schulrucksäcke	zu	verringern	und	um	
andererseits	den	Unterricht	zu	digitalisieren.	Des	Weiteren	wären	Lüftungsanlagen	auch	
während	der	Corona-Krise	deutlich	praktischer,	was	auch	dem	Umweltschutz	dienen	würde,	
da	dadurch	weniger	gelüftet	werden	müsste.	
	
Lia	und	Max	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	43	Ja	|	14	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	WPK	Osterode	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
E-Scooter	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	E-Scooter	in	die	Stadt	gestellt	werden,	die	man	
ausleihen	kann,	z.B.	in	Osterode,	Duderstadt	und	Herzberg	vielleicht	in	der	Innenstadt	und	
außerhalb	überall	ein	bisschen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Kreistag:		
	
	
Begründung	
Damit	man	schneller	überall	hin	kommt.	Neue	Anreize	für	andere	Verkehrsmittel	schaffen.	
	
Tim,	Sören,	Louis,	Jannik	und	Xenia	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	37	Ja	|	19	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Zukunft	durch	uns!	(ZdU)	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Besseres	Internet	und	bessere	Mobilfunkverbindungen
	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	der	Ausbau	von	Glasfaserverbindungen	und	
Mobilfunkmasten	in	unserem	Landkreis	durchgesetzt	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Kreistag:		
	
	
Begründung	
In	Ortsdurchfahrten	wie	zum	Beispiel	durch	Mingerode	ist	es	auffallend,	dass	der	Empfang	
sehr	miserabel	ist.	Des	Weiteren	ist	es	in	Ortschaften	wie	z.B.	Fuhrbach	auch	für	Einwohner	
schwer	eine	Verbindung	mit	dem	Internet	herzustellen.		
	
Laura,	Carl	und	Lilly	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	39	Ja	|	16	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	TRG	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Mountainbike	Trailpark	im	Stadtwald	Osterode	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	ein	Trailpark	für	Mountainbiker	im	gerodeten	teil	des	
Stadtparks	gebaut	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Kreistag:		
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	da	es	eine	deutliche	Nachfrage	an	Mountainbike-Trails	gibt,	weil	
zum	Beispiel	in	Lerbach	und	Umgebung	viele	illegal	gebaute	Trails	existieren,	unter	anderem	
auch	in	Naturschutzgebieten.	Öfters	entstehen	Konflikte	zwischen	Mountainbikern	und	
Wanderern	sowie	Förstern.	Dieser	Park	würde	ein	Angebot	bieten	und	Konflikte	vermeiden.	
Außerdem	ist	geplant	pro	10	Meter	Trail	einen	Baum	zu	pflanzen	um	für	die	Umwelt	etwas	
gutes	zu	tun	und	den	Stadtwald	wieder	aufzuforsten.	Wir	beziehen	uns	auf	ein	Stück	von	
ungefähr	der	Schnindelkopfköte	bis	runter	zum	Weg	an	der	Eipenke	auf	ungefähr	350	Meter	
über	normal	Null.	Diese	Strecken	währen	ausschließlich	nur	für	Fahrradfahrer	erlaubt,	es	soll	
eine	Variation	von	Schwierigkeitsgraden	geben	um	jeder	Altersgruppe	die	Möglichkeit	zu	
geben	Spaß	zu	haben.	Aus	diesem	Gründen	wird	es	zu	einer	allgemeinen	Touristenattraktion	
der	Stadt	Osterode.	Der	Bau	der	Trails	wird	ebenfalls	nicht	allzu	Aufwendig,	da	die	natürliche	
Umgebung	schon	ein	gutes	Terrain	darstellt,	des	Weiteren	gibt	es	durchaus	Freiwillige,	
welche	beim	Bau	helfen	können.	Als	Beispiel	für	dieses	Projekt	dient	der	Trailpark	Ilsenburg,	
dort	hat	es	nämlich	hervorragend	funktioniert.	
	
Marius	und	Nils	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	21	Ja	|	30	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Mehrheitlich	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	

       



�	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	WPK	Osterode	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Kreistages	des	Landkreises	Göttingen	 	 	 					
Kino	in	Osterode	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Anreize	geschaffen	werden,	damit	in	Osterode	ein	Kino	
gebaut	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Kreistag:		
Gemeinsam	mit	den	Anträgen	"Erweiterung	der	Plätze	für	Jugendliche	und	
Freizeitaktivitäten"	der	Fraktion	Zukunft	durch	uns!	(ZdU),	"Freizeitangebote	für	
Jugendliche"	der	Fraktion	TRG	und	"Volta-Platz"	der	Fraktion	WPK	Osterode	behandelt	und	
abgestimmt.	
	
	
Begründung	
Damit	Osterode	mehr	Besuch	bekommt.	Damit	Menschen,	die	ins	Kino	wollen	nicht	so	viel	
oder	weit	fahren	müssen.	Für	junge	Leute	ist	dies	attraktiv	und	ein	tolles	Angebot.	
	
Mariella,	Angelina,	Pia,	Emily,	Carl	
	
Abstimmung	im	Kreistag:	48	Ja	|	2	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

       
 


